

## Trafic de faux médicaments : les spécialistes tirent la sonnette d'alarme

Zitouni IMOUNACHEN - 2015-06-08 16:23:13 - Vu sur [pharmacie.ma](http://pharmacie.ma)

À l'occasion de la journée mondiale anti-contrefaçon qui a eu lieu vendredi dernier, les spécialistes ont tiré la sonnette d'alarme concernant le trafic des faux médicaments.

En effet, les médicaments sont désormais en tête des produits les plus contrefaits en France, et représentant près de 29,5 % du total des saisies. L'année 2014 a été marquée par une saisie record : les douaniers du Havre ont mis la main sur 2,4 millions de faux produits, surtout de l'aspirine, des antidiarrhéiques et des produits contre les troubles de l'érection en provenance de Chine. Ces produits, avec les amaigrissants et anabolisants, figurent parmi les plus contrefaits, explique Bernard Leroy, directeur de l'Institut international de recherche anti-contrefaçon de médicaments (IRACM).

Si les Français achètent à la pharmacie les médicaments remboursés par la Sécurité sociale, ils sont de plus en plus nombreux à se tourner vers Internet pour les produits dits de confort. Or il faut rappeler que 50 % des médicaments vendus sur la Toile sont des contrefaçons.

Ce trafic qui reste relativement faible en Europe, représente un véritable fléau en Afrique. La Convention Médicrime, signée par 23 pays pour mutualiser la lutte contre les médicaments contrefaits, n'a été ratifiée que par cinq d'entre eux (Ukraine, Espagne, Hongrie, Moldavie et Guinée), selon l'IRACM. « Les États sont toujours en retard d'un coup car la lutte contre les contrefaçons n'est pas une priorité », déplore son directeur.

Alertant sur ces « menaces graves », il redoute que de nouveaux outils, comme l'impression 3D, soient détournés pour fabriquer de faux dispositifs médicaux comme des valves cardiaques.